

CHILLES Y BORGES ATERRIZAN EN BRAZIL

VENZELOS ENCAR'ADO DEL GOBIERNO GRIEGO

Muerte de apóstol

Berlín, 17.—Murió a consecuencia de un tratamiento sufrido durante el destierro en las islas parí por autoridades fascistas, el abogado austriaco Joseph Nolden de Salurn, sido un mártir del credo alemán a pesar de todas las persecuciones.

Muerte de banquero

Berlín, 17.—Durante una corta estadía Berlín murió a la edad de 82 años el conocido banquero Alberto de Bary jefe de la casa comercial que lleva su nombre. Anteriormente radicaba en Amberes. Sabrió después de la guerra gran casa comercial bancaria en Amsterdam. Era muy vinculado en Argentina.

Aprovechase de la baja del dólar

Berlín, 17.—Se ha practicado en New York la compra directa de oro por cuenta del Reich alemán por valor de un millón trescientos mil dólares que se mandará a bordo del vapor Bremen. Operación se ha realizado aprovechando la cotización baja del dólar.

Denegación secretario Stimson

Berlín, 17.—El jefe de la contaduría norteamericana Mac Can denegó al secretario de estado Stimson el permiso solicitado por este para embarcarse junto con la delegación norteamericana a la próxima conferencia en Londres, a bordo del vapor Bremen, por impedirse la ley existente, la cual le permite sólo usar vapores norteamericanos.

No se firmará muy pronto lo del arreglo pendiente con las compañías eléctricas

De una conversación que tuvimos con don Max Koberg, hombre importante del Seio Nacional de Electricidad, deducimos que no se firmará pronto que se defina el arreglo pendiente entre la institución y las compañías eléctricas. Por una parte ha salido del país el representante que actúa en nombre del trust, lo que ya es signo de atrasos, y por otra en general se desea que haga un buen arreglo ha de hacerse, en que que bien garantizados los derechos del país, seguir lo cual no es proceder con negligencia sino al con-

New York, 17.—Aviadores trasatlánticos Larre Borges y Challes han aterrizado en las costas del Brazil en un lugar cercano a Río Grande. Uno está ligeramente herido.

Hindenburg recibe a los nuevos ministros de Italia y Panamá

Berlín, 17.—El presidente Hindenburg ha recibido al nuevo embajador italiano conde Orsini Baroni, y después al nuevo ministro panameño Narciso Garay. Estos actos fueron sumamente cordiales y se hicieron votos por la ventura de las naciones respectivas.

Destrucción parcial de la isla Sylt

Berlín, 17.—Las investigaciones practicadas en la isla Sylt sobre los perjuicios causados en ella por el reciente temporal, constataron que el oleaje ha absorbido en determinado punto de la isla una faja de terreno de doce metros de ancho. En otros puntos ofrecieron eficaz resistencia las obras de defensa artificialmente construidas.

Expectativa en España por el vuelo Larre Challes

Madrid, 17.—Toda España ha seguido con gran interés el vuelo trasatlántico emprendido en Sevilla por los aviadores Larre Borges uruguayo y el francés Challes. Se han tenido noticias de su llegada a tierra americana con un accidente de poca importancia.

Una motocicleta extraviada

En la segunda sección de policía está recogida la motocicleta número 21 que fué hallada por un gendarme abandonada en el paseo de Colón.

Centenario de la exportación del salitre chileno

Santiago de Chile, 17.—Prepáranse grandes fiestas con motivo del centenario de la exportación del salitre chileno. La asociación de productores ha acordado destinar una importante suma para la celebración de dicho centenario.

El senado norteamericano ha aprobado la reducción

Washington, 17.—El senado ha aprobado la reducción del impuesto sobre las utilidades de rentas en 160 millones de dólares.

Inglaterra paga gran parte de su deuda

Londres, 17.—La tesorería británica ha pagado a Norteamérica 93 millones de dólares a cuenta de la deuda inglesa al tesoro norteamericano.

Destitución del director del ferrocarril chino

Moscou, 17.—Se ha comunicado oficialmente la destitución del director del ferrocarril del este chino, quedando con ello liquidado el conflicto entre Rusia y China.

Resultado de la Elección Municipal del domingo en Curridabat

Por especial decreto del Ejecutivo el domingo se efectuaron las elecciones municipales en relación con la gerarquía de cantón que ahora tiene Curridabat y que para la vida oficial comenzará a ser efectiva desde enero próximo. El Agente Principal de Policía, señor M. León M., ha comunica-

Vendra el Poeta Cardona

El Poeta Rafael Cardona tornará a la patria próximamente. Se nos informa que trae una misión del Gobierno

Reconcentración de nicaragüenses

Hoy por la tarde circuló el rumor de que serían reconcentrados algunos emigrados nicaragüenses chamorristas, y que se había ordenado especial vigilancia

Venzelos encargado del gobierno griego

Atenas, 17.—El presidente Zaimis ha encargado a Venzelos del gobierno. Hoy prestará el juramento.

Traficantes con narcóticos detenidos

Bruselas, 17.—Se ha detenido a cuatro súbditos suizos que se dedicaban a traficar con narcóticos. La policía les incautó un kilo y seiscientos gramos de cocaína.

Accidente automovilístico

Caen, 17.—Monseñor Surchard obispo de Bayeux ha resultado herido a consecuencia de un accidente automovilístico. Su estado no es de gravedad.

Manifestación socialista

Viena, 17.—La manifestación socialista de ayer transcurrió sin incidente de ninguna clase.

Conflicto minero

Sydney, 17.—Se ha agravado el conflicto minero, y el gobierno ha llamado a reunión a los representantes de los obreros y a los pro-

Resultado de la Elección Municipal del domingo en Curridabat

do a la Secretaría de Gobernación que el resultado de las elecciones fue este: municipales propietarios: Juan Amador Picado, Gabriel Mata Cordero, Aquiles Monge Sánchez; municipales suplentes: Antonio Angulo, Víctor Carpio Morales. El Jefe Político será nombrado en enero.

pietarios de las minas.

Posiblemente se llegará a una solución favorable.

A causado sensación la Actuación de Hilferding

Berlín, 17.—Ha causado sensación que ayer tarde, en el Reichstag Hilferding abogara por el aumento de las tarifas agrarias, porque anteriormente semejantes tarifas fueron hostilizadas por parte de los socialistas porque ellas son causa del aumento de la carestía de la vida.

El voto de confianza otorgado a Schacht ha eliminado todas las dificultades al gobierno. Continúa habiendo discrepancia sobre los detalles de la reforma financiera parcial que deberá sancionarse dentro de una semana para salvar las dificultades actuales.

Schacht continúa ejerciendo presión para que los nuevos ingresos que deben votarse no hagan cobertura sino garanticen el equilibrio económico sin cobertura.

Estima el presidente del Reichsbank que el proyectado aumento del impuesto sobre el tabaco y de la cuota Patronal al seguro de desocupados serán insuficientes a ofrecer una buena garantía sino además debía resolverse instantáneamente el aumento del impuesto sobre cerveza, que esta situación está comprometiendo de nuevo la estabilidad del Gobierno.

Empréstito que se hará con banqueros Alemanes

Berlín, 17.—La oficina del Control de créditos pedirá al extranjero la resolución del empréstito de quince millones de dólares proyectado por el municipio

Don Jorge Aragón nos dice algunos puntos de vista económicos

Don Jorge Aragón, el diligente jefe de la oficina de tributación, a quien tantas veces hemos recurrido en nuestra faena reporteril, tuvo hoy la bondad de transmitirnos algunos puntos de vista de carácter económico. Antes un necesario preámbulo: esto que escribimos no es un reportaje como pudiera darnoslo con el debido tiempo un hombre como el señor Aragón experto en números y en las arduas cuestiones económicas en general, sino una breve conversación incidental, que no obstante reviste importancia de actualidad.

de Berlín con banqueros norteamericanos para cubrir deudas de vencimiento riguroso e improrrogables. Esta resolución débese a la oposición de Schacht en contra de esta semejante operación, operación que se hará con banqueros alemanes en muchísimas mejores condiciones. Schacht ha sido secundado por otros asesores de la oficina del Control entre ellos representantes del Ministerio de Hacienda y del Banco del Estado de Babiera. El empréstito con norteamericanos está fracasado. Nueva Municipalidad se dirigirá a los bancos alemanes en busca de esos créditos bajo condiciones no gravantes.

Sensura a la actuación de un funcionario

Berlín, 17.—El periódico "Deutsche Allgemeine Zeitung" que refleja la opinión de los populares que votaron el sábado en contra del gobierno continúan la campaña de derribar el gobierno. El Consejo del Gabinete debía estudiar medidas que debían tomarse en contra del Secretario de Estado del Ministerio de los territorios ocupados Schmid, quien en su calidad de diputado popular igualmente votaba en contra del Gobierno, quiere decir en contra de sus superiores. Estas medidas disciplinarias tendrían seria repercusión entre el Grupo Industrial de los populares donde prevalece tendencia antigubernista. El "Deutsche Allgemeine Zeitung" da los interesantes datos, que aparte de los 17 diputados populares que, o votaron en contra o abstuyéronse treintidos socialistas ausentáronse del resinto sin participar en la votación.

El apreciable caballero cuando lo abordamos se detenía, en viaje para su trabajo, frente a la vitrina de una tienda de lujo donde se muestran muy elegantes corbatas. --Es hermosa esa azul, dijo, y continuó su camino. --¿Qué novedades hay por la oficina? --Se va andando, contestó, se hacen valuaciones, pero no se puede hacer mucho, hay que ponerse en armonía con el tiempo que no es efectivamente del todo bueno. ¿Verdad que no se puede apretar mucho? Paso a la página 4

O se unen alrededor de una sola candidatura o se los lleva el Diablo

Encontramos al licenciado Santos por allí y nos dijo:

—¿Ustedes han publicado que yo provoqué conflictos? Empieza bien EL TIEMPO conmigo.

Le explicamos de lo que se trataba, y él agregó:

—Eso sí, el jueves próximo me iré a dar una vuel-

ta por Guanacaste. Qué voy a hacer? Una cosa difícil pero racional. A los antirreeleccionistas les diré:

—Fíjense en que enfrenten tienen al gobierno, unánime al rededor de mi nombre o de cualquier otra candidatura, o se los lleva el Diablo. Si permanecen divididos persígnense ya y acuéstense.

JOYERIA Y RELOJERIA
A. BELLO
RECIBIO PARA NAVIDAD
 Regalos preciosos para señorita y caballeros
 Av. Central
 Teléfono 3106 -o- Apartado 1092
 San José, Costa Rica

Fallecimiento de doña Josefa Estrada v. de Rodríguez

Con hondo pesar supimos ayer por la tarde, ya a la hora del cierre de la edición, la triste noticia del fallecimiento de doña Josefa Estrada v. de Rodríguez, apreciable matrona que consagró su vida al culto de su hogar.

Al enviar a la familia doliente la expresión de nuestra condolencia, con espe-

cial atención nos dirigimos a don Cristián Rodríguez, hijo de la extinta, nuestro colega en estas faenas del periodismo, quien hoy está abatido bajo el peso del más profundo de los dolores.

El entierro se efectuó hoy a las once de la mañana después de la ceremonia fúnebre religiosa que fué en la iglesia de la Doloresa.

Segundo Concierto de la Sinfónica de Costa Rica

PROGRAMA

PRIMERA PARTE

1. RIENZI. Obertura. Wagner

La ópera «Rienzi» fué presentada, por primera vez, en Dresde en 1842, con tal éxito que Wagner fué nombrado, inmediatamente, director de orquesta de la Corte, en lugar del entonces famoso Maestro Morlacchi. Esta obertura, a pesar de estar basada en motivos casi bélicos, contiene bellezas de una gran suavidad, como son los pasajes centrales de la cuerda y los motivos de contrapunto en la madera.

2. EN UN MERCADO PERSA. (Descriptiva) Ketelbey

Los camellos se acerca poco a poco; se oyen los gritos de los mendigos y la exótica Princesa avanza seguida de su séquito. (La Princesa se representa, musicalmente, por un tema ejecutado por los clarinetes y los violoncellos). El Califa desfila, se arremolinan las gentes y la caravana se esfuma en el desierto.

3. MARCHA CARNAVALES-CA DE LOS GNOMOS. Schroeder

4. CANTO HEROICO. Rogelio Sotela

(Motivo musical del poema sinfónico «1812»).

Recitado por don J. Luis Cardona

5. «1812»..Tschaikowsky

Este poema sinfónico conmemora la retirada de las tropas napoleónicas, de Moscú, en 1812, cuando después de haber ocupado el Kremlin, los habitantes incendiaron la ciudad. (Son fáciles de reconocer los tres temas principales; el primero, tomado del himno religioso «Dios, salva a tu Pueblo»; el segundo, «La Marsellesa» y el tercero, el «Himno Nacional Ruso»).

SEGUNDA PARTE

1. MARCHA DE LOS CADETES. (Estreno) Castro Carazo

3. BACANAL de Sansón y Dalila. Saint-Saens

4. PAVILLON. (Flauta y piano) Kolher

5. MOMENTO ESPAÑOL. (Flauta y piano) Castro Carazo.

Don Roberto Cantillano y Sra. O'Leary de Hine

6. EL DANUBIO AZUL. (Estilo vienés) Strauss

Romain Rolland telegrafía al presidente de México dándole garantías para Vaoncelos

Hay que reconocer que la dependencia en que vivimos de las líneas de comunicaciones en poder de extranjeros para comunicarnos con el mundo, están sujetas a las inclinaciones o las preferencias de los corresponsales, que agrandan las noticias según sus conveniencias o los intereses de la empresa que están sirviendo.

Romain land telegrafió de París presidente mexicano pidiendo garantías para la candidatura se encontraba sano y salvo como dice comunmente en el territorio de los vecinos, los ados Unidos, el paraíso de descontentos centroamericanos y mexicanos.

\$ 1,000,000 de dollar.vuelve loco a un pordioso

Moses Reingold, que por espacio de varias generaciones ha pedido limosnas en las calles de Varsovia, Polonia, se volvió loco cuando el cónsul americano le informó que su hermano, a quien no había visto hacía 65 años había muerto en Tex-

as, dejándole una fortuna de un millón dollars.

Es curioso ervar como reacciona el hombre ante las buenas o las ns noticias, y los manicon están llenos de ejemj de las dos clases.

Doloroso accidente dun infante

Ayer como a las cinco de la tarde jugaba en la plaza Viquez el niño Raúl Sierra Zeledón, como de nueve años de edad, cuando en una de sus regoc.jadas ca-

rreras cayó al so golpeándose fuertemente que le produjo la frara de un brazo.

Deseamos la ical curación del niño.

Una huelga ordenada en México

La huelga de los ferrocarreros, que se declaró en México la semana pasada, está desarrollándose en una forma moderada y organizada y no ha cometido excesos ni se ha entregado a los furores, que en otras ocasiones acompañan a estos

actos. Una huelga enada y quieta tiene másances de tener éxito en semanas que los huelgui que se hechan por la ven cometiendo atropello queriendo imponer sus echos a viva fuerza.

Notas Sociales

Rogamos a nuestros lectores comunicar cualquier evento social de inte

PLANCHAS DE CARTON ESPECIAL

PARA

CIELOS Y PAREDES

Marca "GUARD"

3/16 DE ESPESOR

FABRICADO POR

THE BEAVER COMPANY LTD.,

LOS FABRICANTES MAS ANTIGUOS DEL RAMO

Tenemos en existencia los siguientes tamaños

32" x 72"

32" x 84"

32" x 132"

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cía.

SAN JOSE -- COSTA RICA

Tienda Mil Colores

Trajo especialmente de Londres un MAGNÍFICO CORTADOR INGLÉS titulado en el mejor colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones, así como los atestados de otros premios, recibidos en efectivo.

ENRIQUE YANKELEWITZ

Frente a la Alahambra

Jaleas, Pastas y Bocado DE GUAYABA

EXIJA SIEMPRE ESTA MARCA

LA TRICOPILIA

Los postres que nuncan cansan - La Golosina preferida de chicos y grandes - De venta en todas pas

SASSO HERMANOS. Distribuidores Exclusiva

Frente costado BANCO DE COSTA RICA.- San José

Página Literaria y Científica

El día que me quieras

El día que me quieras, tendrá más luz que junio;
la noche que me quieras será de plenilunio,
con notas de Beethoven vibrando en cada rayo
sus inefables cosas,
y habrá juntas más rosas
que en todo el mes de mayo.

Las fuentes cristalinas
irán por las laderas
saltando cantarinas,
el día que me quieras.

El día que me quieras, los sotos escondidos
resonarían arpegios nunca jamás oídos.
Extasis de tus ojos, todas las primaveras
que hubo y habrá en el mundo, serán cuando me quieras.

Cogidas de la mano, cual rubias hermanitas
luciendo golas candidas irán las margaritas
por montes y praderas
delante de tus pasos, el día que me quieras...

Y si deshojas una, te dirá su inocente
postrer pétalo blanco: ¡Apasionadamente!
Al reventar el alba del día que me quieras,
tendrán todos los tréboles, cuatro hojas agoreras,
y en el estanque nido de gérmenes ignotos,
florecerán las místicas corolas de los lotos.

El día que me quieras será cada ceja
ala maravillosa, cada arbol miraje
de las Mil y Una Noches, cada brisa
cada árbol una lira, cada monte un ar,

El día que me quieras, para nosotros
cabrá en un sólo beso la beatitud de

AMADO NERVO

Maypole

EL TE DE GUSTO EXQUISITO

Distribuidores: URIBE & PAGES

DE VENTA EN:

LA FLOR DE COSTA RICA, LA INDIA,
LA MAGNOLIA, LA GRAN VIA

La canción del agua

"Yo soy la mitad de la vida: sostengo la que nace; sin mi ayuda, toda materia viviente moriría: el hombre y el animal, sucumbirían desesperados, abrasados por la sed. Toda vegetación me pertenece, puesto que yo soy su único alimento. Soy fuerza; a mi influjo nacen y mueren las cosas, según mi capricho. Cuando encerrada en grandes calderas el fuego me excita, empujo enormes embarcaciones sobre el océano; y aún así soy dueña absoluta de esas enormes moles que navegan confiadas sobre mis ondas. Yo sostengo la vida a las más delicadas flores, en búcaro de cristal; yo soy la fuerza creadora que penetra entre las entrañas de la tierra, para que ésta fecundice, haciendo germinar la semilla que más tarde ha de convertirse en granos, frutos y flores. Mi misión es siempre noble; mi belleza es la nota armoniosa y romántica de los más bellos paisajes; dócil como soy, dejo que mi tonalidad cambie; soy en contacto con la naturaleza, el fiel visor donde serenamente se reflejan los cielos y los astros. Si destruyo, si abarco mis brazos tierras que no me pertenecen, si sepulto en mis entrañas con apariencias de crimen, siempre son otras causas, otros elementos, los que me impulsan a ello."

—Si es cierto que yo soy la causa de tus crímenes, nada puedo hacer para evitarlo: tanto los hombres como los elementos, estamos supeditados a otra fuerza más omnipotente.

Y el viento, que así hablaba, pensaba en el destino

BLANCA R. ROOSI

La mujer

Hermosura y nervio, belleza, desdén, orgullo. Eres frágil porque te enamoras de un perfume, de una flor, de una piel teñida.

Eres frágil porque tus cabellos ondulan a merced del viento, por que tus ojos jamás descansan, porque tu vaho es la brisa de pudor convertida en voluptuosidad, el mareo de una virginidad fogosa, la huella silenciosa del misterio.

El amor es tu hoguera; allí te incendias. El amor es tu altar, allí está tu cáliz. El amor es tu crepúsculo; allí están tus esplendores y tus sombras.

Tu vives del recuerdo, eres la frívola adorable, la nodriza divina que reparte la ambrosía y da el brevaje a los profanos del santo himeneo.

Tú purificas o corrompes. Eres ángel, eres estatua, eres esfinge.

PEDRO CESAR DOMINICI

EL PERRO

Cuenta el filósofo chino Lao Tseu, contemporáneo de Confucio, que un joven príncipe salió de paseo vestido de blanco, y, que como lloviera y mojara su traje, lo cambió por otro negro.

Su perro, y al verlo vestido de este modo, lo desconoció y se avalanzó a él ladrando-

le. El príncipe se enfureció y quiso castigar a su perro; pero, un hermano suyo, le dijo: "¿Por que te extrañas de eso? ¿No harías tu lo mismo si tu perro, que es negro, volviera a casa blanco?" El príncipe se avergonzó de su conducta y perdonó al perro.

GOLGOTA ROSA

Del cuello de la amada pende un Cristo,
joyel en oro de un buril genial,
y parece este Cristo en su agonía
dichoso de la vida al expirar.

Tienen sus dulces ojos moribundos
tal expresión de gezo mundanal
que a veces pienso si el genial artista
diole a su Cristo el alma de Don Juan.

Hay en la frente inclinación equívoca,
curiosidad astuta en el mirar,
y la intención del labio, si es sollozo,
al mismo tiempo es contracción sensual.

Oh, pequeño Jesús Crucificado,
déjame a mi morir en tu lugar,
sobre la tentación de ese calvario
hecho en las dos colinas de un rosal...

Dáme tu puesto o temas que mi mano,
con impulso de arranque pasional,
la faz te vuelva contra el cielo y cambie
la oblicua dirección de tu mirar.

FABIO FIALLO

EL BROOKLYN - TALLER MECANICO

Luis Garro Céspedes

Contando con nuevas maquinarias para trabajos en hierro para techo, barandas, puertas y portones de hierro y todo lo referente al ramo y contando con operarios competentes ofrezco la más absoluta garantía y precios económicos, pues atiendo personalmente mi negocio.

100 varas al Sur del Teatro de la Constructora

El poeta

¿Cómo es posible que la lectura de un libro; me decía, pueda producirnos encantos no con formas y colores, como lo hace la Naturaleza, en sus momentos felices, que son raros, sino con los pequeños signos del lenguaje? Estos signos provocan en nuestro cerebro, imágenes divinas

¡He aquí el milagro! Un hermoso verso es como un arco de violín que acaricia nuestros nervios y les arranca sonoridades. El poeta no nos iluciona con sus emociones, sino con las nuestras, cuya vibración provoca en nuestro cerebro.

Cuando nos habla de amores con una mujer, despierta deliciosamente nuestros amores pasados. Es un evocador, y al comprenderle somos tan poetas como él. Cada cual tiene dentro de sí un ejemplar de cada uno de los poetas que admira. ¿Suponéis que admiraríamos

tanto a nuestros poetas si nos hablaran de algo ajeno a nosotros mismos? ¡De ningún modo! Los mejores entre ellos son egoístas, y sólo lo piensan en su satisfacción: sólo pusieron en sus obras lo que sentían y lo que amaban y nosotros encontramos sólo en ellos nuestros sentimientos y nuestros amores. El poeta nos induce a sentir el amor; no sirve para otra cosa. De este modo, recibe grato empleo su venida incomparable. Ocurre con sus estrofas como con las mujeres. ¿A qué conduce alabar sus méritos? La más amada será siempre la mejor. Y en cuanto al empeño de hacer confesar a todos que nuestra elegida es la más hermosa, parece una empresa de caballero andante y no un propósito de hombre prudente.

ANATOLE FRANCE

La muchedumbre

La carne hecha mármol, la masa inconsciente e histórica; un ronquido de beodo que acompaña las pantomimas de un payaso, glorificando lo que ayé desprecia.

La entusiasma la voz potente de un tribuno o el sonido seco de un cuerno; se embriaga, con la música y la pólvora; es un tegido enorme de nervios excitados por la impresión del momento, dominado por la muñeca exagerada de un saltimbanqui. Destroza por un símbolo, arroja incienso y flores ante la espuma cri-

minal de un lago de sangre. Desaparece la idea de humanidad ante un personalismo pasajero. Es un titán que se convierte en niño.

La animación de la fiebre, la voluntad en el decaimiento de las grandes crisis, el vértigo enervante de las agrupaciones; y después, nada, decepción; caen los falsos ídolos, y la misma masa que los elevó se alza poderosa para aplastarlos. Es la ola humana; tiene la ironía de la nube y los caprichos de la mujer.

P. CESAR DOMINICI

Lecturas agrícolas

CLIMAS

"El aire forma alrededor de la tierra una envoltura gaseosa que ha recibido el nombre de atmósfera, cuya altura es en realidad desconocida, pues mientras unos autores le suponen 73 kilómetros, otros creen que alcanza a 300. Su peso es enorme a pesar de no sentirlo nosotros; pero hay muchas experiencias para demostrar la presión atmosférica. (19)

Esa atmósfera, ese aire, es el que tomamos nosotros, como lo toman los animales y las plantas, para la respiración. Sin él toda la vida sería imposible sobre la tierra".

"También sin agua nos sería imposible la vida sobre la tierra".

"El calor, viene del Sol, se propaga en todas direcciones, y llega a nosotros en forma de rayos luminosos. El calor penetra la tierra, la calienta en su parte superficial y favorece la germinación o desarrollo del grano, según veremos en otra lectura, el calor favorece la formación de gases necesarios a la vida vegetal, activa la circulación de la savia y ayuda la maduración de los frutos".

"Una planta desarrollada en la obscuridad, sería blanca, no tendría fuerza, vida y acabaría por morir.

El calor la intensidad de la luz, los vientos, las lluvias, la altura sobre el nivel del mar, la situación geográfica, determinan el clima de un lugar".

"Y por qué se forman los diferentes climas? Los climas se forman por varias influencias.

La tierra gira alrededor del sol; como su forma es casi esférica, es evidente, q' el sol no puede quedar a igual distancia de todos los lugares de la tierra, ni los rayos del sol pueden caer sobre ella de igual manera, y si unos rayos solamente la hieren perpendicularmente

otros no; unos sitios de la tierra están más cerca del sol que otros. Los polos no reciben los rayos del sol tan directos, por eso son las regiones más frías del planeta".

"Cuando en un valle estrecho sus montañas tienen la dirección de Este a Oeste, el lado más opuesto al sol es más cálido y seco, mientras al lado opuesto, herido menos directamente por los rayos del sol, es más fresco y húmedo, y a medida que estas diferencias se acentúan, la vegetación se va modificando de un lugar a otro.

Luego es indudable la influencia de las montañas en los climas según su situación lo mismo por la acción solar que por las corrientes de aire que establecen.

Una región bien arbolada contribuye a la frescura del lugar, y la naturaleza o clase del suelo también influye".

"También influyen momentáneamente sobre la temperatura de un lugar las nubes.

¿Quién de nosotros no se ha quejado de calor, en esos días sofocantes provocados por las nubes al cubrir todo el cielo? En esas condiciones el aire caliente no sube para dejar lugar al aire fresco más pesado, porque son esas nubes obstáculos interpuestos para el natural movimiento del aire atmosférico, y claro está, el calor parece que nos ahoga".

"Todos los climas están sujetos a modificaciones anuales, llamadas estaciones, las cuales se deben a los cambios de posición de la tierra con respecto al Sol.

Notas:

19 Se toma un frasco de boca ancha, se queman unos papelitos dentro y se tapa con un huevo ligeramente cosido sin cáscara. El aire será más liviano en el frasco y como el aire de fuera es más pesado obligará al huevo a entrar.

Si desea obtener buen éxito en su negocio Anúnciese en EL TIEMPO

EDITORIAL

La última manifestación política del actual Presidente de la República que se ha llamado Manifiesto, constituye un trozo de elocuencia franciscana digna de figurar en el Telemaco y en boca del propio Idomeneo. Allí está don Cleto tal como es: manso, sereno, patriarcal. Ese documento ha impresionado con justicia dentro y fuera del país, a todos los que lo han leído. Si no tuviéramos motivos para que esta República se le considerare ejemplar por sus instituciones, ese Manifiesto, con sobrada justicia, tendría que servir de advertencia al sociólogo para comprender la psicología de este pueblo que permite un lenguaje de mansedumbre y que, lo que es mejor, entiendo tal lenguaje. En otras partes, nuestro don Cleto se hubiera quedado quizás sin el alto y merecido honor de la Presidencia, por no ser acometiente y tener ese empaque de un buen burgués; y de haberlo obtenido, esas condiciones especiales de serenidad y buen juicio, habríanlas perdido en los primeros momentos de su jefatura o se las habrían hecho perder si hubiere querido conservarse en las alturas. Una confesión de esa índole que la conceptuamos de hermosa y elocuente, tuvo su oportuno encaje en la conciencia pública, por más que no faltaron observaciones contrarias que vieron una confesión de falta de mando en el gobernante nuestro. Nosotros creemos que el primer culpable de ese anárquico estado en que vivimos, pues en cada costarricense hay un jefe que ordena, crítica y se impone, es el mismo señor Presidente de la República, por haber mantenido tanta junta, comisión y demás organismos opinantes y, mayormente, por haber recurrido en consulta a la opinión pública en vez de imponer su criterio, que, por lo luminoso y consistente, debió haber emergido siempre por cima del nivel mayórico. Pero aquí todo es consultas, todo se compone con el nombramiento de nuevos organismos consultivos y ejecutivos sin que se note la presencia de un jefe director que no otra cosa es el mandatario.

Esos organismos que resultan dispendiosos, como son las Juntas, nacieron unos—como los que en forma de Comisiones privan en el ayuntamiento—por la intriga que quiso disminuir la autoridad a los regidores cuando éstos salieron del reformismo, y nacieron los otros, de un deseo de evitar responsabilidades, entregando la dirección de ciertas dependencias administrativas a quienes ni siquiera técnicos pueden ser. Y es tanto más insoportable la creación de esos organismos cuanto que—con excepciones muy contadas—ellos no sólo no han respondido a la confianza que se les otorgó, sino que han sido causa de desbarajustes que cuestan millonadas a un tesoro público tan exhausto como el nuestro, yasea municipal o nacional. Un sólo detalle podría argüirse en defensa de nuestra tesis: examínense los gastos de higiene en la Municipalidad después de que se nombró una comisión especial para atender aquella dependencia y se verá cuán crecidos son, y, sin embargo, nunca la higiene ha andado tan escasa como ahora que la dirigen los técnicos de esa Comisión: la mitad de barreteros y la mitad de carros que conducen las basuras, v. g., es lo que hemos obtenido, bien que el aumento de gastos relativos a la higiene sube a cifras muy gordas. No sería mejor que en vez de organismos inútiles y dispendiosos tuviéramos un jefe técnico reconocido que mandare acertadamente? Y si examinamos la labor de las otras comisiones, tanto de la Municipalidad como del Gobierno, quedaríamos asombrados del desastre tanto técnico como económico que ha motivado esa creación absurda que acusa falta de mando, vale decir, de consciente dirección por quienes debieran darla en virtud de las altas funciones para las cuales fueron elegidos. Y lo curioso es que nuestro don Cleto, todo lo verifica, todo lo estudia, en todo se mete, pero así como un buen padre pues señalamos en don Cleto ese defecto de detalle que lo fué también de Luis XIV, error que originó la censura de Fenelón en uno de los comentarios del rey de Salento. Y desde luego salta a la

Suscríbese a EL TIEMPO

Don Jorge Aragón...

Viene de la página I
---Así es, respondemos; pero no cree usted, señor Aragón que esa inyección de los empréstitos mejorará

mucho la situación?
---Es natural, manifestó, que esos empréstitos tengan benéficos efectos. El dinero del gobierno se distribuirá entre trabajadores en los pueblos y vendrá a prestar su contingente en el comercio, y el del crédito agrícola en mayor escala aportará su tributo no escaso en la economía del país; pero existiendo el factor principal de la crisis, que es la baja del precio del café, no se normalizará la situación en firme. Los agricultores son muy previsores. Uno de ellos en pocas palabras de hombre práctico me dió a entender la cuestión así:

—Yo tengo, me decía, una finca de café, de la que en los días del buen precio recibía ₡ 25.000. Ahora disminuyó su producción en ₡ 12.000 más o menos. Es decir como un 50%. Qué tengo que hacer? Sencillamente gastar menos, así en las cosas de los negocios como en las particulares. Este es el problema general: necesidad obligada de reducción de gastos. Ese fenómeno se refleja en la depresión del comercio que ha hecho posible que a esta fecha estén las aduanas repletas de mercaderías que sus importadores no han desalmacenado, y que de desalmacenarse todas darían al Erario por motivo de derechos tres millones, mucho más tal vez, de colones; pero temo que muchas de esas mercaderías tengan que ser reembarcadas. Hay que esperar el arreglo de la cuestión cafetalera mundial, su aspecto brasilero, para poder contar con mayor holgura. La reducción de exportación del banano que ha venido sintiéndose desde mucho tiempo antes, también contribuye al mal estar haciéndose ahora más sensible la baja de ese negocio por presentarse conjuntamente con la del café.

Terminamos rogando al señor Aragón que nos espere en día oportuno para ampliar estos interesantes puntos de vista.

EL CHIC DE PARIS

y sus novedades, sus trajes y vestidos
A MITAD DE PRECIO

- El Chic acaba de recibir -

Telas de moirée para zapatillas

Telas para zapatos última novedad parisiense, juegos de carteras y pañuelos.

pulseras y mil otros artículos de novedad para regalos de Noche Buena.

Avisa a su fina clientela que ha decidido dejar su departamento de vestidos y trajes

A MITAD DE PRECIO

En el Departamento de niños a cargo de Mrs J. M. Woodbridge se hace para este fin de año grandes rebajas en los artículos de niños.

Sobretodos para niños y niñas desde ₡ 20

Vestidos franceses de marineros desde ₡ 27 de casimir para niños y hombrecitos, lo más elegante llegado al país, desde ₡ 40

Sombreros de terciopelo, fieltro, encaje, georgette a los precios más bajos, zapatitos franceses, todos los estilos y tamaños, cosidos, primer precio ₡ 7.00. Fajas helásticas tan pedidas para los clientes pequeños, ya llegaron, primer precio ₡ 12.

El Chic de París regala a sus clientes un tiquete para la rifa de Noche Buena por cada coda colón de compra. Se regalan también bobombas con gaz por cada cinco colones de compra.

La tienda queda abierta de noche

FRONTON JAI ALAI

REY DE LOS DEPORTES

---HOY MARTES---

Grandes partidas y tres magníficas quinielas
tomando parte los mejores pelotaris del cuadro.

vista una contradicción: don Cleto todo lo hace, todo lo dice, en todo está, pero don Cleto deja que otros digan y hagan, muchas veces en contra de su criterio, por un desprendimiento imperdonable para quienes como nosotros, tenemos una idea tan distinta del mando, pues no creemos que para ejercerlo sea preciso el látigo ni tampoco una condescendencia tan extrema, creadora de desórdenes lamentables.

Importantes reuniones en la Secretaría de Educación Pública

En la Secretaría de Educación Pública se están efectuando en estos días importantes reuniones de Profesores y Maestros para tratar de cuestiones pedagógicas en relación con posibles reformas de los programas de estudios con miras de aplicaciones en el próximo año lectivo.

Aerogramas

ANUNCIESE EN EL SOL

Nota Política

El domingo 15 hubo en Grecia una reunión política en la casa de don Francisco Arias Hernández, a la que concurrió un Comité de miembros del Partido Unión Nacional de Alajuela con varias personas de la localidad, como el Dr. Valerio, Marcó Tulio Maroto y Rigoberto Vega M. Después de serenas deliberaciones dispusieron lanzar la candidatura del señor Vega Maroto, como representante del cantón de Grecia. El señor Vega es un comerciante honorable que goza de muchas vinculaciones populares y sociales en general.

del resultado de la cesaría en la finca "Garay de Caseres"

Incendio en Baltimore

Baltimore, 17.---Seis personas murieron hoy a consecuencia de un incendio en la planta de los cuatro establecimientos de Tomás H. Oconnor en Downtown Rail Road District

que sospéchase están complicados en el atentado contra el ministro de justicia albanés Kostsotasso.

Delegación recibida por el Presidente Hoover

Washington, 17.---Fue recibida ayer por el señor presidente Hoover la delegación de la Universidad de la Habana.

Regreso del rey Alfonso XIII

Madrid, 17.---Regresó el rey Alfonso muy satisfecho

Elecciones en Berna

Berna, 17.---Se han celebrado las elecciones para renovar cuarenta puestos en el Consejo Comunal; los socialistas obtuvieron 21 puestos y partidos portugueses 19.

Detenidos por complicación en un atentado

Atenas, 17.---La policía ha detenido a dos albaneses

La candidatura de don Macedonio Esquivel

Va con buen viento la candidatura diputadil de don Macedonio Esquivel por Puntarenas. Conversando con ese caballero al respecto, nos dijo: Tengo la más absoluta fe en el triunfo, cuento con los mejores elementos; pero no me afano por atraer con promesas que generalmente son ridículas a quienes conmigo no quieren estar. No es cuestión forzada. --Irá Ud. a Puntarenas? le preguntamos. --Tal vez sí; pero por ahora tengo aquí cosas por hacer. Si algo he hecho cuando he desempeñado posiciones públicas en Puntarenas, eso serán obras que todos pueden ver y no palabras.

SAN JOSE Y PUNTARENAS

Kilómetros de S. José	RUMBO OESTE TRENES MIXTOS				ESTACIONES	RUMBO ESTE TRENES MIXTOS			
	SEGUNDA CLASE		PRIMERA CLASE			PRIMERA CLASE		SEGUNDA CLASE	
	Diario excepto domingos		DIARIOS			DIARIOS		Diario excepto domingo	
	11	5	3	1		2	4	6	12
	6 30		15 00	9 00	SAN JOSE	14 40	8 20		13 40
2 43					SWITCH SABANA (Espuela)				
3 75	6 36		15 07	9 05	SABANA	14 32	8 12		13 30
4 95					ESPUEEA Nº 1				
5 95					ESPUELA Nº 2				
6 52	6 48		15 15	9 15	PAVAS	14 20	8 03		13 20
7 30					ESPUELA Nº 3				
11 50					ELECTRIONA				
14 38	7 15		15 35	9 35	SAN ANTONIO	14 00	7 45		13 00
17 75					SAN RAFAL (Espuela)				
18 72	7 27			9 46	OJO DE AGUA	13 43	7 30		12 40
19 18					CORTIJO (Espuela)				
21 05					NUESTRO AMO				
22 73	7 40		16 00	10 00	CIRUELAS	13 33	7 20		12 25
24 90					SANCHEZ				
27 40					SIQUIARES				
29 00					SANTA RITA				
30 32	8 05		10 20		TURRUCARES	13 05			11 55
34 60	8 15		10 29		CEBADILLA (Espuela)	12 50			11 20
35 96					FLORENCIA (Espuela)				
37 30	8 35		10 50		ATENAS	12 43			11 10
41 82	8 50		11 00		BALSA	12 21			10 26
44 30					TORNOS				
47 25	9 03		11 13		MANGOS	12 05			10 04
49 74	9 12		11 22		ESCOBAL	12 00			9 56
52 55	9 20				QUEBRADAS	11 50			9 42
56 00	9 35		11 40		CONCEPCION	11 40			9 35
60 67					SALITRAL				
62 15			12 00		HACIENDA VIEJA	11 22			9 10
63 80					MARICHAL				
65 75					LAVERDE (Espuela)				
66 25	10 45		12 20		OROTINA	11 10			8 55
69 38					MASTATE (Espuela)	10 35			
69 88					ESPUELA CASTRO				
70 56	11 00		12 30		COYOLAR	10 33			8 22
71 00					ESPUELA GONZALEZ				
73 99	11 10		12 39		POZON	10 24			8 06
76 35	11 15		12 43		CEIBA	10 18			8 02
78 00					HIDALGO (Espuela)				
79 20	11 25		12 50		CASCAJAL	10 12			7 50
81 00					KILOMETRO 81				
85 86	11 45		13 05		JESUS MARIA	9 55			7 30
86 85					ESPABELES				
87 30	12 01		13 12		CAMBALACHE	9 50			7 20
89 15			13 16		SALINAS	9 45			
91 50					MATA LIMON				
93 00	12 10		13 24		CALDERA	9 38			7 00
96 00					TAJO CALDERA				
97 00	12 20		13 35		PUENTE SECO				
101 50	12 35	6 45	13 47		KILOMETRO 97	9 27			6 50
					LA JUNTA	9 15		16 42	6 38
102 00	12 45	6 55	13 55		BARRANCA	9 13		16 40	6 35
103 30					SANTA ROSA				
104 00	12 55				RIOJA				
106 00		7 10	14 05		ROBLE	9 00		16 20	6 20
107 80					SAN ISIDRO				
108 00					CARRIZAL				
110 00	13 05	7 20	14 15		CHACARITA	8 50		16 10	6 10
116 00	13 20	7 35	14 25		PUNTARENAS	8 40		16 00	6 00

SOUPLEX

La navaja ideal que no le deja huellas en el rostro

Castro & Quesada
Unicos Distribuidores

Alumnos y Alumnas de Escuelas y Colegios

En el Concurso Nacional de Seguros de Vida tienen Uds. oportunidad de ganar un premio

Preparen un corto trabajo sobre seguros, de acuerdo con las bases publicadas y envíenlo al Banco Nacional de Seguros antes del 15 de Dic.

Si necesitasen informes sobre el Seguro, pídanlos inmediatamente por escrito al Banco de Seguros y a vuelta de correo tendrán Uds. amplia información para preparar sus trabajos.

Un premio de ₡ 500.00
Un premio de 250.00
Cinco premios de 50.00 ₡ 250.00

Total..... ₡ 1000.00

que se repartirán en efectivo en uno de los teatros de la capital el 23 de Diciembre.

No olvidar.....

En los ratos de descanso mientras se preparan los exámenes de fin de año, o en los primeros días de vacaciones tiene cualquier alumno, si se aplica a escribir un trabajo sobre el Seguro de Vida, la oportunidad de un premio para la Noche Buena.

GANESE USTED UN PREMIO

BANCO NACIONAL DE SEGUROS
San José



COCINA DE CANFIN DE 2 HUECOS

Con $\frac{1}{8}$ de litro de canfin a la hora, empleando esta COCINA se evitará Ud. de comprar carbón mojado y caro que produce al quemarlo una mense humareda que ensucia la casa.

Dr. MAX FISCHEL
PLAZA DE CORREOS - FRENTE NORTE

Daniel González Víquez
Administrador

A. S. Chacón
Jefe de Tráfico

Reunión de acreedores de la quiebra de Asch

Ayer hubo una reunión de acreedores de la quiebra del señor Asch, el laborioso empresario que ha soportado tantas vicisitudes. El señor Asch explicó ampliamente el curso de sus negocios hasta culminar con el aspecto último, y conmovió

por su tono de veracidad y por las razones aducidas a los presentes. Esta cuestión, se nos informó, ha entrado desde ayer en un terreno decoroso de arreglo personal entre el señor Asch y el señor Manuel Campos.

Un honrado Administrador de Fondos Municipales que pide a gritos su renuncia

Honorable Corporación Municipal del Cantón de Alvarado.

Yo Narciso Masís Monge, Tesorero Municipal de este Cantón, ante Uds. atentamente vengo a exponer:

No siendo ya de mi agrado ni del de mi familia, el desempeño que muy amablemente me vienen confiando los municipios pasados hasta el presente, empleo que inmerecidamente, pero a mi entera satisfacción moral vengo desempeñando desde 1927, cuyo largo trabajo, dada la edad que ya sobre mí pesa, me enferma, por cuya razón me veo en el imprescindible caso de elevar a Uds. mi renuncia irrevocable, renuncia que suplico y espero sea acogida unánimemente.

En cumplimiento de mi deber me mantendré en mi puesto hasta el 31 de di-

ciembre del año que expira, para rendir satisfactoriamente mis cuentas a esta Corporación.

No les debe sorprender mi actitud, porque recordarán que en la sesión del 15 de noviembre próximo pasado, la expuse verbalmente a fin de que se fueran proveyendo del nuevo tesoro.

Espero que mi separación la tomen como un hecho, para que así se la comuniquen inmediatamente al Inspector de Hacienda Municipal; y aprovecho la ocasión para rendir las más expresivas gracias al actual y a anteriores municipios, por haberme confiado por tanto tiempo, tan delicado cargo. De la Honorable Corporación con todo respeto y agradecimiento, (f).

Pacayas
10 de diciembre de 1929.

Alrededor de Walker

Ese es el título de un nuevo libro de Salvador Calderón Ramírez que hemos tenido el gusto de recibir. Es esta obra del mismo estilo de la anterior del mismo autor, Caciques y Conquistadores, un tejido ameno y sumamente interesante de historia y leyenda, de vida real y novelesca. Alrededor de Walker, parece inspirado en puras fuentes históricas, pero se advierte en algunos de los capítulos el vuelo de la imaginación. Sin embargo, el interés no decae, porque se observa claramente

el deslinde de uno y otro aspecto de la narración. Mucho dato curioso contiene este libro sobre la vida de Walker, como la influencia en su destino de la mujer amada, de Helen y muchos más. De los soldados de Waker, muchos de los cuales están pintados como verdaderos caballeros, trae también importantes noticias. Después de terminada la lectura queda vivo el pensamiento de que esa época de las luchas de los centroamericanos contra Walker fue de singulares perspectivas.

NOTAS SOCIALES

Cumpleaños

La estimable y culta dama doña Isabelita Alfaro v. de Herrero, habrá de celebrar mañana la fecha de su natalicio, con tal motivo nos es muy grato enviarle nuestro más respetuoso saludo de felicitación.

Doña Eudoxia Castro de Iglesias festejará mañana la fecha de su cumpleaños. Nosotros aprovechamos esta oportunidad para hacerle presente nuestro rendido homenaje de simpatía, al par que hacemos votos por su ventura y dicha personal.

El dilecto y cumplido caballero don José Dolores Echandi Montero, celebra mañana la fecha de su natalicio.

"EL TIEMPO" le envía por este medio el testimonio de sus simpatías.

Don Roberto Echeverría

Carazo y don Diego Povedano A., celebran mañana el día de su cumpleaños.

Sinceramente les deseamos todo género de felicidades.

Paseo a los Pelotaris

Un numeroso grupo de españoles, fanáticos entusiastas de la pelota vasca, dispusieron obsequiar ayer con un paseo al simpático team de pelotaris que actualmente están haciendo las delicias de los entusiastas de ese género de deporte.

El lugar designado para el paseo fué la pintoresca finca "La Raya" situada en las cercanías de Desamparados y la cual es propiedad del señor O. t.ño.

El almuerzo estuvo a cargo del sin par Morrongo, y con esto no hay necesidad de decir más.

La charla amena y la broma de buen tono fueron las características de este simpático paseo, en el cual, y como es de suponerse, no faltó ni el popular "Manza-

nilla" ni el generoso "Mala" los más conocidos productos espirituosos de la vieja Iberia.

En la tarde regresaron los paseantes a esta capital encantados de tan amena excursión.

Guillermo Emilio

Con este nombre fué presentado el domingo pasado en el bautisterio del Carmen el pequeño hijo de don Emilio Dorson y su señora esposa doña Nelly Trejos. Actuaron de padrinos don Rafael Trejos y doña Gloria Zeledón de Angulo.

María Teresa

La niña hija de los esposos don Juan Feyth y doña Beatriz Brenes de Feyth, fué bautizada el domingo pasado en la iglesia del Carmen, habiendo recibido el nombre de María Teresa.

Fueron sus padrinos don Domingo Form y dona Carlota Brenes de Vicente.

Ana Isabel

Fuó bautizada antier con este nombre la niña hija de don Fernando Gallegos y su señora esposa doña Valentina González.

Como padrinos actuaron don Jorge Gallegos y doña Ramoncita de González.

Bautizos

En la iglesia del Carmen fué presentada el domingo pasado para imponérsele el nombre de Luisa Adelaida, la niña hija de don José Ortiz y de su señora esposa doña Elvia Brenes.

Fuó llevada por don An-

tonio Chacón y doña Emilia Madrigal de Chacón.

La niña hija de don Francisco González y doña Rosario Badilla fué bautizada antier en la iglesia del Carmen, habiendo recibido el nombre de Nora. Fué apadrinada por don Victor Solano y doña Bemilda Blanco de Solano.

Viajeros

Para San Pablo de Heredia salió ayer don Alfredo Guzmán N.

Procedentes de Heredia estuvieron ayer en esta capital la señorita Angela Castro y su hermano Eduardo Castro.

Para Turrialba salió don Miguel Angel Umaña Cordero.

De Heredia vino el Lic. don Mario Flores P.

Procedente de Cartago, saludamos al señor don Ricardo Pacheco.

Vino de Heredia don Eloy Ramírez V.

De Cartago pasan una temporada en esta capital las señoritas Claudia y Amparo Rivera.

Prepara viaje para California la familia de don Carlos Sabatino.

OMEGA

EL RELOJ
Acreditado Mundialmente

JOYERIA
MULLER

El Renombre de esta antigua casa se debe a que solamente vende artículos garantizados y de superior calidad para la alta aristocracia Frente Sur de la Plaza Artillería

PREGONEROS

Se necesitan en este diario. Buen sueldo

La Directiva de Luz y Lealtad

En la sesión ordinaria próxima de Luz y Lealtad, que será el viernes próximo, se procederá a la elección de la Directiva que debe funcionar en el año entrante. La mayoría se inclina para Presidente por el Señor Dagoberto Chinchilla, pero tienen partidarios los Señores Madriz y Solano.

Suscríbese a EL TIEMPO

¡NO LO DUDE!

Para que su familia se conserve sana TOME LECHE PASTEURIZADA

TELEFONO 2987

TELEFONO 2987

Una reliquia de Jesucristo en la boda del príncipe heredero de Italia

La más preciada reliquia de la casa de Saboya, la reliquia que han venido conservando como tesoro a pesar de las vicisitudes del tiempo y de las guerras con los extranjeros, se exhibirá en el matrimonio del príncipe heredero de Italia con

la princesa María José de Bélgica.

Se trata de una sábana que envolvió a Cristo antes del entierro y se dice que todavía tiene las manchas de sangre del salvador del mundo.

Se persigue a los curanderos

La agencia principal de policía de salubridad pública, a cuyo frente está el licenciado Zeledón Alvarado, ha iniciado una seria campaña de justa persecución contra el curanderismo. Uno de los primeros multados, a quien se advirtió que no debe continuar en sus actividades médicas, es Daniel Acuña Cervantes, de Pacaya.

Existe efectivo peligro en que se otorgue la amplia libertad que ha existido en

materia de medicina. Como argumento a favor de esta afirmación tenemos casos frecuentes de gravidades o muertes provocadas por la intervención de audaces empíricos en las dolencias de ingenuos pacientes, y sobre todo el caso último de San Joaquín de Heredia en que falleció Emilio Salas, por la droga que le proporcionó un curandero, según se ha afirmado, lo que se investiga en el juzgado del crimen de Heredia.

UNITED FRUIT COMPANY

Nueva York	Kingston
Nueva Orleans	Avonmouth
San Francisco	Bocas del Toro
Cristóbal	Cartagena
Habana	Pto. Colombia



Servicio de Vapores

Nueva York

Servicio semanal con los vapores CALAMARES, PASTORES, TOLOA, ULUA. Llegan a Limón los jueves por la mañana procedentes de New York vía Habana y Cristóbal. Salen los sábados por la tarde para New York, tocando en Cristóbal y en la Habana.

NUEVA ORLEANS:

Servicio quincenal con los vapores "COPPENAM", "SARACCA" y "SURINAME". Llegan a Limón el día sábado en la mañana con procedencia

de Nueva Orleans, vía Cristóbal. Salen los lunes por la tarde para Nueva Orleans, tocando en Bocas del Toro y Cristóbal.

Inglaterra

Servicio quincenal con los vapores "CARARE" "CAVINA" y "ARIGUANI".

Principiando con el vapor "CARARE" que saldrá de puerto Limón el día 5 de Julio próximo estos vapores seguirán llegando a Puerto Limón los Jueves por la mañana procedentes de Avonmouth, vía Barbados, Trinidad, Cristóbal y saldrán de Limón para Avonmouth, vía Kingston, los viernes por la tarde.

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SIXAOLA, SANTA MARTA y ZACAPA. para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los Sub-Agentes en San José, señores Sasso y Pirie Suc., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con servicios de pasajeros y carga.

M. M. MARSH

Administrador

Octubre 14 de 1929

Plan de la Lotería del Asilo de la Vejez

Para el Sorteo del 26 de Enero de 1930

Valor en premios. ₡ 5,140.00

1 premio mayor de ₡ 1,000.00	₡ 1,000.00
1 premio segundo de ₡ 500.00	500.00
1 premio tercero de ₡ 300.00	300.00
3 premios de ₡ 100.00	300.00
31 premios de 30.00	930.00
16 aproximaciones al premio mayor de ₡ 16.00 c/u	160.00
10 aproximaciones al segundo premio de ₡ 12.00 c/u	120.00
29 terminaciones a las 2 últimas cifras del premio mayor de ₡ 10.00 c/u	390.00
360 terminaciones a la última cifra del premio mayor de ₡ 4.00 c/u	1,440.00
456 premios	₡ 5,140.00

Cartago, Diciembre de 1929.

MONS. VOLIO,
Presidente de la Junta del Asilo de la Vejez

RAFAEL MORUA,
Tesorero

JORGE O. ROJAS, B.
Secretario

Hay que apoyar a Dick Madden

Al esforzado aviador neozelandés, tico, Dick Madden quien como es sabido construyó un aeroplano en cuyo trabajo ha puesto a prueba su fuerte voluntad, le ocurrió un accidente al hacer en Santa Ana un vuelo de ensayo, habiendo sufrido un

tanto el aparato con la rotura de una yanta. Esta vale ₡ 35.00 y como el aviador ha gastado todos sus recursos justo es que sea apoyado por particulares, a fin de que pueda, con el previo permiso, volar en los próximos días festivos.

El regreso del señor Soley Guell

Según hoy se nos dijo no está fijado para fecha muy próxima el regreso de don Tomás Soley Güell. Parece que así los asuntos de Nicaragua, de que es gestor, co-

mo el que se refiere a negocios bancarios costarricenses, lo obligan a permanecer por más tiempo en los Estados Unidos.

Sobre el cuidado de las calles pavimentadas

Los ingenieros encargados de la pavimentación y las personas entendidas en el asunto, han advertido la necesidad de que los autos no tengan filtraderos de gasolina ni aceite. El asfalto se daña con estas materias y no parece que las autoridades respectivas hayan puesto atención debida en la conservación del pavi-

mento. Se quejaban algunos propietarios de autos de la inmensa cantidad de gasolina que gastaban, y en la creencia de que tal o cual marca consumía más que la otra, cambiaban de máquina en la esperanza de conseguir la más económica. Al rodar en nuestras malas calles de macadán o tierra, en que la gasolina al caer era inmediatamente consumida sin dejar rastro, no podían los propietarios de los autos fijar de una manera exacta la causa del exagerado consumo. Ahora, aparecen en nuestras calles pavimentadas las señales seguras de las averías, ya en los depósitos o en las conducciones para la gasolina o el aceite, por donde se escapan estas sustancias que con el tiempo van carcomiendo el asfalto. En toda parte donde existen calles asfaltadas, las autoridades cobran fuertes multas a los dueños de automóviles que no tengan en perfecto estado sus máquinas. Se hace por tanto necesaria una inspección general de automóviles y ordenar el retiro de todos aquellos que no presten las seguridades convenientes. Muy respetuosamente pasamos a las autoridades respectivas la queja

Piense en el futuro de su familia! 10 céntimos al día

producirán MIL COLONES para su familia a la hora en que ocurra la muerte de Ud.

¿Cuántos dieces botamos diariamente, sin utilidad ni objeto alguno? Pues bien, uno solo de esos dieces invertido en una póliza de seguro de vida pondrá a la familia a cubierto de la angustia que trae la falta de dinero inmediato para subvenir a los gastos ocasionados a la hora de la muerte del jefe de la familia.

Pólizas de vida sin examen médico, desde mil a dos mil colones

Llene el cupón adjunto, envíenoslo, y sin compromiso alguno de su parte le mandaremos una fórmula de solicitud para una póliza de seguro sin examen médico.

BANCO NACIONAL DE SEGUROS. DEPARTAMENTO DE VIDA
Garantía y responsabilidad plena del Estado

RECORTE ESTE CUPON

Banco Nacional de Seguros
Depto. de Vida,
San José de Costa Rica.

Mi nombre completo es.....
Mi dirección es.....
Mi ocupación es.....
Sexo.....
Nací en..... el día..... de..... de.....

(Si no recuerda la fecha de su nacimiento diga qué edad tiene)

Desearía un seguro por ₡.....

Este cupón lo he recortado El Tiempo)

Mexico protege los niños pobres

El partido revolucionario nacional que acaba de obtener otra victoria con la elección de Ortiz Rubio para la presidencia de la república, está haciendo reformas sustanciales en el organismo de la nación y ha pasado al congreso para su aprobación un proyecto que establece dormitorios en todas las ciudades para los niños pobres a donde se les proporcionará además de asilo, alimentos y deportes instructivos.

Rusia ha hecho también grandes avances en ese orden, y después de la guerra había recluido alrededor de 200.000 niños en las casas oficiales que se habían establecido ayudarles y educar-

Avisos Económicos

Lydio Bonilla P. e hijos

Pintura Decorativa, Rótulos y Dibujos. 75 varas al Este de la pulparía "La Playa" Estación del Pacífico, San José.

Si desea obtener buen éxito en su negocio anúnciese en **EL TIEMPO**

Aserraderos

Joven extranjero con larga práctica en agricultura y aceros de madera solicita empleo. Dirección - Doctor Lara, 3ª avenida Este a 25 varas de la Botica Central.

Café Popular

Esmerado servicio de café y comidas a la carta.—Teléfono trasmisor—J. Alvarez—75, varas al Norte de la Botica Oriental.

Panadería del Paso de la Vaca de Soto Hnos. San José

Elaboración especial de pan y de galletas. Servicio higiénico. Máquinas para la fabricación. Se atienden pedidos a domicilio.

Atlantic hotel

Situated 50 yards from Palace of Justice, directly in front of Orange-Crush factory. Offers to the public in general clean and comfortable. Meal service to order, cakes, Ice Cream as per desire. Prices moderate all attention given to boarders English spoken, San José, Costa Rica. Telephone 3271.

"El Buen Precio"

frente al Mercado

Ofrece a Ud. el mejor surtido de juguetes a precios nunca vistos.

Le agradecemos su visita para que se convenza.

Humberto Jiménez y Hno.

teléfono 2311

apart. 201

VERMIFUGO



SAN ANTONIO

Remedio eficaz, para la expulsión de lombrices.

De venta en la **FARMACIA ESPAÑA**

LUCAS MORUA Farmacéutico CARTAGO - C. R.

De acción pronta

Eficaz

Inofensivo

Se administra con jugo de naranja dulce

Pídale en las Boticas

Royal Netherlands Steamship Co.

Compañía Real Holandesa de Vapores

EL VAPOR

STUYVESANT

7.200 Toneladas

Saldrá de LIMON para AMSTERDAM con escala en Cristóbal, Puerto Colombia, Curazao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad y Havre

El 28 de Noviembre de 1929

LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS

Para más pormenores respecto a pasajes, itinerario, y fletes dirijase a SASSO & PIRIE, Sucesores Agentes Generales

ALBERTO ARAGON Sub-Agente, Limón

Hay Crisis?

Si la cerveza Traube no existiera la crisis porque atraviesa el país sería una cosa insoportable; pero a Dios gracias todavía nos quedan algunos beneficios como el de esta deliciosa cerveza que constituye una de las alegrías del espíritu. Pruébelo y se convencerá.

Disposiciones de la Jefatura de Tráfico

Por juzgarlo de interés público reproducimos de La Gaceta lo siguiente:

19.—Que el martes 24 de diciembre de las 19 horas en adelante y hasta que esta autoridad lo crea necesario queda suprimido el tráfico de vehículos, incluyendo el tranvía, en la Avenida Fernández Güell, de la Calle Primera (esquina del almacén de Steinvoth) a la esquina de la Calle Segunda (esquina del Banco de Costa Rica).

29.—Queda prohibido para los vehículos cruzar la Avenida Central en las esquinas de La Magnolia y La Geisha durante el tiempo que esté suspendido el tráfico en la Avenida Fernández Güell.

39.—El público que se reuna en la Avenida Fernández Güell de las 19 ho-

ras en adelante debe caminar a su derecha dando la vuelta al cordón de policía colocada en el centro de la vía a lo largo de las cuadras que han sido cerradas al tráfico de vehículos para comodidad y protección del público.

49.—Al público que viaja en el tranvía se le hace saber: que los tranvías para La Sabana llegarán hasta la esquina del Banco de Costa Rica y los de San Pedro hasta la esquina de Steinvoth.

Esta disposición registrará también la noche del 31 de diciembre, si fuere necesario Dirección General de Policía, San José de Costa Rica.

ABEL ROBLES, Director General de Policía; DONATO IGLESIAS, Director General de Tráfico.

TEATRO VARIEDADES

HOY - Martes 17 de Diciembre - HOY

A las 7: El bellissimo drama

LUZ DE AMOR

con MARY PICKFORD.

ENTRADA 50 CENTIMOS

A las 8.30: La grandiosa cinta Francesa:

LA ASCENSION DEL AGUILA

Episodios de la vida de NAPOLEON BONAPARTE.

JUEVES: Emocionante ERTRENO

EL INFIERNO DE LOS VIVOS

con DOUGLAS FAIRBANKS Jr.

Si desea obtener buen éxito en su negocio Anúnciese en **EL TIEMPO**

Declaraciones importantes

La declaración que hace el señor Ministro de Fomento, Lic. don Arturo Volio, la consideramos muy importante porque nos promete la construcción de carreteras en una extensión bastante considerable. Nosotros tenemos fe en la talentosa actividad de nuestro Ministro y siempre que hemos escuchado un comentario injusto, aquí donde el comentario nunca falta, hemos sido los primeros en defender a ese funcionario por el convencimiento que hemos tenido de que su labor será fecunda en su oportunidad. No se toma Zamora en una hora, ni en cinco minutos, por más estadista que sea una persona, valse a arreglar las cosas. Todo requiere tiempo. Pero ya podemos estimar la gestión eminente de esa Secretaría de Estado con las últimas disposiciones. Modificados los contratos con

las empresas constructoras de carreteras en la forma fija, con una supervigilancia técnica recomendable, con economías que virtualmente tienen que realizarse con ese nuevo sistema que permite la supresión de muchas dependencias inútiles, tendremos pronto las carreteras que promete el señor Ministro Volio y sabemos que el dinero se invertirá de hoy en adelante en una forma eficiente.

Mucho nos agrada hoy también el señor Ministro Volio sobre su resolución de traer inmigrantes a Costa Rica. Desde hace mucho tiempo venimos predicando la necesidad de una inmigración metódica, inteligentemente realizada, sin que ella se supedita a un contrato peligroso por la falta de selección que debe operarse para obtener una buena inmigración. Esta debe ser paulatina, sin festinarla, tomando hoy una familia dispuesta a emigrar, mañana otra, dándoles facilidades para su viaje, tierras y promesa segura de apoyo, juntamente con la seguridad de que las tierras que se les concedan se encuentren con facilidades de tráfico. Y estamos de acuerdo en que se ponga la preferencia a los españoles e italianos, sobre todo si aquellos vienen del norte y los últimos de las provincias donde la agricultura ha tenido más auge. Sobre punto tan interesante ya nos ocuparemos detenidamente: por ahora consignamos con júbilo esta noticia estupenda y felicitamos muy de veras al señor Ministro Volio.

Plan para el sorteo de 22 de Diciembre. 1929

Emisión de 4,000 billetes a razón de ₡ 20.00 cada uno divididos en vigésimos, a ₡ 1.00 el vigésimo

Valor en premios: 50,400.00 colones

1 premio mayor de ₡ 20.000	₡ 20.000.00
1 " " " 2.000	4.000.00
1 " " " 1.000	1.000.00
3 " " " 500	1.500.00
31 " " " 200	6.200.00
12 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de ₡ 200.00 cada una...	2.000.00
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de ₡ 100.00 cada una...	1.000.00
39 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de ₡ 100.00 cada una	2.900.00
360 terminaciones a la última cifra del primer premio de ₡ 300.00 cada una	10.800.00
458 premios	Valor 49.400.00

TEATRO NACIONAL

HOY MARTES, A LAS 8.30 P. M.

Segundo Concierto de Gala

POR LA

ORQUESTA SINFONICA DE COSTA RICA

BAJO LA DIRECCION DEL

MAESTRO CASTRO CARAZO